

口頭発表「子どもたちの心を耕し、癒やしを与える学校飼育動物」

山本 佳子

はじめに



本校では、体験を大切にし、五感を通じて学ぶことを教育の柱としているこの度、「モルモットの飼育」を通して、クラスにとどまらず学校全体が、温かい空気に包まれ、一教科の一単元だけでは達成できない教育効果を得ることができた。

1 本校について



本校は、再来年は創立100周年を迎える幼稚園から高等学校までの私立学校である。特に高等学校チアリーディング部や吹奏部は、全国的にも有名である。

大阪府の北摂の丘の上にあり、鳥や虫なども多く、自然豊かな環境である。飼育小屋には、ウサギを2匹、中庭の池に鯉などがおり、飼育委員会の児童を中心に世話をしている。また、併設の幼稚園には、アヒルやクジャクがいる。

2 子どもたちの様子

モルモットを飼育することになったのは、2年生の26人。休憩時間には中庭に飛び出して、虫やトカゲやカナヘビを捕まえたり、花や葉っぱを摘んで遊んだり、自然や生き物が好きな児童が多い。



また、本校の生活科では、2年生が学級田で米作りをする。毎年苗を分けてくださる農家が、アイガモ農法をされている縁で、1年生がアイガモの卵の孵化に挑戦している。毎年数羽の孵化に成功している。モルモットを飼育することになった2年生も、1年生の時にアイガモの孵化に成功している。

また、アイガモの誕生は学校中のニュースになり、5年生の国語の「新聞作り」の学習で、1年生児童や担任にインタビューをし、生き生きとした記事を書きあげていた。

3 ふわちゃんとの出会い



5月のゴールデンウィークが明けた頃、獣医さんに抱っこされてモルモットがやってきた。子どもたちは、信じられないという表情でとても喜んだ。

「ハムスターに似ている」とか、「ハムスターの2倍の大きさ」とか、ハムスターの方が子どもたちは親しみがあるようだった。とにかく「かわいい」という声が多く、そっと触ってみては、ふわふわしてる、けがもふもふしていると、ロウにかんそうを言っていた。中には、「初めてモルモ

ットを見た」「触ったらかまれるかと思って怖い」という声も上がった。

4 お世話スタート！



